



**Liebe Bürgerinnen und Bürger,
liebe Projektinteressierte,**

im Wiesbadener Stadtbild werden Ihnen die Plakate unserer Informationskampagne „Mehr Wiesbaden wagen“ im neuen Design des Projekts Ostfeld aufgefallen sein. Mit diesem Außenauftritt möchten wir Sie herzlich dazu einladen, sich bei der Gestaltung des neuen Stadtquartiers im Ostfeld einzubringen und einen aktiven Beitrag zur Entwicklung der Stadt Wiesbaden zu leisten. Denn im Rahmen der aktuell laufenden ersten Phase des Ideenwettbewerbs für die städtebauliche Entwicklungsmaßnahme Ostfeld wurden 25 Entwurfsbeiträge der teilnehmenden Planungsbüros eingereicht. Damit erreicht das Projekt einen weiteren großen Meilenstein – die Planung nimmt erstmalig Gestalt an. Das Preisgericht hat sieben dieser Entwürfe für die zweite Phase des Wettbewerbs ausgewählt. Diese möchten wir mit Ihnen beim öffentlichen Bürgerforum am Samstag, den 2. Dezember 2023 im RheinMain CongressCenter (RMCC) sowie danach auch online auf mehrwiesbadenwagen.de diskutieren. Stellen Sie den Planerinnen und Planern Ihre Fragen und geben Sie ihnen Ihr Feedback mit auf den Weg! Ich bin davon überzeugt: Es kann gelingen, ein solches Projekt in Wiesbaden zu realisieren – und zwar zur großen Zufriedenheit und zur Verbesserung der Lebensqualität von sehr vielen Menschen.

Ihr Gert-Uwe Mende

Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Wiesbaden

Einladung

**Herzliche Einladung zum Bürgerforum am
Samstag, dem 2. Dezember zwischen 12.30
und 16.30 Uhr!**

Beim Bürgerforum am 2. Dezember 2023 ab 12.30 Uhr im RMCC zeigen wir Ihnen, welche Ansätze und Visionen beim europaweiten Ideenwettbewerb in der ersten Wettbewerbsphase entstanden sind und welche Entwürfe vom Preisgericht für die weitere Ausarbeitung ausgewählt wurden. Im Foyer widmet sich das Künstlerduo Hoernemann & Walbrodt mit Ihnen dem Thema

„Wie wollen wir in Wiesbaden leben?“. Um 13 Uhr begrüßen Sie Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende, der Leiter des Stadtplanungsamtes Wiesbaden, Camillo Huber-Braun, sowie der Geschäftsführer der Stadtentwicklungsgesellschaft Wiesbaden, Roland Stöcklin. Danach erläutert Prof. Dr. Michael Peterek, Fachpreisrichter des Preisgerichts, den Wettbewerbsprozess sowie die Grundlagen für die Auswahl der gezeigten Entwürfe. Auch die für die zweite Wettbewerbsphase ausgewählten Büros werden anschließend ihre Entwurfsideen vorstellen. Ab 14 Uhr haben Sie Zeit, um sich mit den Planerinnen und Planern auszutauschen, Ihre Fragen zu stellen und Rückmeldungen zu den Entwürfen zu geben. Ca. eine Stunde vor Veranstaltungsende werden Ihre Rückmeldungen in einem Abschlussblitzlicht zusammengetragen und ein erstes Resümee gezogen. Wir freuen uns auf einen regen Austausch mit Ihnen!

[mehr erfahren](#)

Beteiligungsplattform

Nach dem Bürgerforum startet die Online-Beteiligung!

Vom 2. Dezember 2023 bis zum 3. Januar 2024 stellen wir Ihnen die Wettbewerbsbeiträge, die vom Preisgericht für die zweite Phase des Wettbewerbs ausgewählt wurden, auf unserer Beteiligungsplattform mehrwiesbadenwagen.de vor. Sie können die Pläne einsehen und sich kurz und prägnant über die Büros und ihre Entwürfe informieren. Jeder Entwurf wird seinen eigenen Themenraum erhalten, in dem Sie Ihre Kommentare abgeben können. Die Beiträge werden ausgewertet und für die weitere Bearbeitung an die teilnehmenden Büros weitergeleitet.

[mehr erfahren](#)

Ausstellung

Ausstellung im Rathaus-Foyer

Zehn Tage lang werden die Wettbewerbsentwürfe für das neue Stadtquartier im Ostfeld, für den BKA-Campus und für den umgebenden Landschaftsraum im Foyer des Rathauses in Wiesbaden ausgestellt. Wer zwischen dem 12. und 22. Dezember 2023 den Sternschnuppenmarkt vor dem Rathaus besucht, erreicht die Ausstellung in wenigen Schritten.

Ideenwettbewerb

Informationskampagne zur Bürgerbeteiligung am Ideenwettbewerb

Seit Mitte November 2023 ruft die Landeshauptstadt Wiesbaden mit einer öffentlichen Kampagne zur Bürgerbeteiligung im Rahmen des laufenden Ideenwettbewerbsverfahrens Ostfeld auf. Die Plakate sind im gesamten Stadtgebiet unter dem Motto „Mehr Wiesbaden wagen!“ zu sehen. Ziel ist es, die anstehenden Termine und Veranstaltungen zur Bürgerbeteiligung bekannt zu machen. Alle interessierten Bürgerinnen und Bürger, die sich aktiv in den Planungsprozess einbringen wollen, sollen über die breit angelegte Bürgerbeteiligung informiert und eingeladen werden.

[mehr erfahren](#)

Rückblick

Rückblick Informationsveranstaltung

Große Resonanz auf Online- Informationsveranstaltung

Etwa 140 Bürgerinnen und Bürger informierten sich bei einem digitalen Informationsabend am Donnerstag, dem 16. November 2023, zum europaweiten städtebaulichen und landschaftsplanerischen Ideenwettbewerb für die städtebauliche Entwicklungsmaßnahme Ostfeld. Neben den Vertreterinnen und Vertretern der Wiesbadener Stadtverwaltung und der Stadtentwicklungsgesellschaft Wiesbaden (SEG) waren weitere Prozessbeteiligte seitens des Bundes, des Wettbewerbsmanagements sowie zahlreiche externe Fachexperten aktiv eingebunden und gaben Erläuterungen bzw. beantworteten Fragen zu diversen Themen.

[mehr erfahren](#)

Pressemitteilungen und Meldungen

Pressemitteilung vom 13.11.2023

„Digitale Informationsveranstaltung zum Ideenwettbewerb für das Ostfeld“

[mehr erfahren](#)

Pressemitteilung vom 9.11.2023

„Dialog mit Bürgerinnen und Bürgern über Ideen zum Ostfeld startet“

[mehr erfahren](#)

Pressemitteilung vom 24.10.2023

„Jährliche Berichterstattung: Wichtige Meilensteine bei städtebaulicher Entwicklungsmaßnahme Ostfeld erreicht“

[mehr erfahren](#)

Pressemitteilung 17.10.2023

„Ostfeld – Stadt stellt Gutachten zu Klima und Schallimmissionen vor“

[mehr erfahren](#)

Pressemitteilung vom 29.09.2023

„Neue Bevölkerungsvorausberechnung für Wiesbaden“

[mehr erfahren](#)



[Zur Website](#)



[Datenschutz](#) · [Impressum](#)

© 2023 — SEG Stadtentwicklungsgesellschaft Wiesbaden mbH

[Vom Newsletter abmelden](#)